

FRAKTION **GRÜNE ARBEITNEHMER** IN DER AK WIEN

173. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 12. November 2019

Antrag 17

Reparaturgarantie bei Geräten

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich bei Elektrogeräten für eine Reparaturgarantie von zehn Jahren aus.

Firmen und Händler, die Geräte auf den Markt bringen, sollten diese so gestalten, dass diese nicht nur langlebig sind, sondern notfalls auch leicht und kostengünstig zu reparieren sind. Hier wäre es notwendig, die Geräte so zu erzeugen, dass Teile die am ehesten kaputt werden leicht durch Normteile ersetzt werden können: Verschrauben statt Verschweißen von zu tauschenden Teilen, Steckkontakte anstatt Fixverbindungen etc.

Eine Reparatur, die fast soviel wie ein Neugerät kostet, ist kontraproduktiv zum Umweltschutz und zum Konsumentenschutz. Somit sollte innerhalb von einem Zeitraum von zehn Jahren ab Neukauf des Gerätes eine Reparaturgarantie gewährleisten, dass jede auch aufwendigere Reparatur nur höchstens 50% des Kaufpreises ausmacht.

Reparieren statt wegwerfen brächte für die Umweltsituation eine entscheidende Entlastung.